



LADRON COMO gato de campo

Entre las cuentas impagadas que dejó Pinochet, queda la explotación de su fortuna. El escándalo por sus cuotas del Banco Riggs es la hobra que permitió visualizar la magnitud de la nacaja. Las cifras que se barajan son muy distintas. Viven desde los 250 millones de dólares de que ha hablado Mónica Madariaga, ex ministra y ex embajadora de Pinochet, hasta los 25 millones de dólares, cifra que habitualmente maneja El Mercurio. El Banco Riggs estimó en 100 millones de dólares el patrimonio del ex dictador cuando lo aceptó como cliente. Las discrepancias son explicables. Las cuentas del Banco Riggs y sus derivaciones no constituyen toda la fortuna de los Pinochet.

Pinochet S.A. La base de la fortuna es un valioso libro publicado por RIL Editores. Su autor es el economista Ozren Agnic Kratovic, que ha realizado un trabajo exhaustivo.

Analiza separadamente la trayectoria patrimonial de cada miembro de la familia Pinochet, empezando por el jefe del clan. Prosigue con Lucía Hiriat Rodríguez, la madrasta, que aporta ambición y empujo. Augusto, el hijo mayor, un permanente fracaso; Marco Antonio, virtual socio y mano derecha de su padre; Inés Lucia, que impulsa negocios con su cuñado Verónica, cuyo ex marido Julio Pinto Limou se encariñó en potestad gracias al suegro; y Jacqueline, la hija menor, de perfil más bajo pero presente también en los negocios familiares. El autor sigue la tanda, analiza las declaraciones juradas sobre patrimonio del ex dictador, que nadie tuvieron que ver con la realidad y fueron desmentidas por la separación de bienes que hicieron Pinochet y Lucía Hiriat para prevenir posibles embargos judiciales.

El libro remueve episodios que algunos olvidan. El escándalo de

la propiedad de El Melocotón, en que los civiles los países de terremoto fueron comprados por el Fisco que luego los vendió al dictador o a testaferros suyos en una fracción de su valor comercial. Terrenos en los que -como en Los Bordes- se levantaron lujosas construcciones con materiales y personal del ejército.

Los hijos, Augusto y Marco Antonio, fracasados en Chile, eran enviados al exterior con cargos semi-diplomáticos y posiblemente para realizar negocios. Augusto vendía sobre que le proporcionaba Costela o compraba materiales para el ejército que le significaban comisiones, etc. Marco Antonio, que luego de una etapa bordeando en que Indusco tuvo conexiones con Yamal Balich, ligado al narcotráfico, se haría cargo en Estados Unidos de los negocios panameños. Augusto, al final de la dictadura, adquirió una fábrica de fusiles que había querido. Lo hace con un préstamo del Banco del Fisco que nunca canceló y luego vendió esa fábrica al ejército, que la compra en tres millones de dólares que paga con los "pinocheques".

Ozren Agnic se preocupa también de Cetra Chile. Virtual pro-

PINOCHET S.A. La base de la fortuna



piedad de Lucía Hiriat, tiene un patrimonio de más de cien propiedades donadas por el Fisco, con un activo actual de más de seis mil millones de pesos, parte del cual llegará a manos de doña Lucia cuando se disuelva.

Pinochet S.A. presigue con el examen del caso Riggs. Augusto Pinochet Ugarte era titular de más de 125 cuentas bancarias en diversas instituciones. Las maneja con nombres falsos o a través de sus cercanos. Empresas de papel, muchas con base en "pará-

sos fiscales" hacen de la amplitud de los negocios y variedad de giros abordados.

Agnic se contraespiona en el negocio de las armas. Comisiones del orden del 10 por ciento o más significan decenas de millones de dólares en las operaciones que realizaron las Fuerzas Armadas en muchos años. Frapatas, el proyecto del cohete Rayo, la venta de armas a Croacia, la compra de tanques de segunda mano y de aviones Mirage Elkan a Bélgica... Ozren Agnic no llega en esto a conclusiones definitivas, porque las investigaciones están en desarrollo.

Tampoco incursiona en las privatizaciones que Pinochet impulsó en su gobierno. Se limita a citar una frase de Joseph Stiglitz, Premio Nobel de Economía y ex vicepresidente del Banco Mundial, que ca cuenta de la corrupción asociada a todo proceso privatizador. Dice Stiglitz: "La privatización es una realidad sencilla: todo lo que hay que hacer es regalar los activos a los amigos y esperar los correspondientes favores a cambio". ■

ROBERTO ORTIZ

Ladrón como gato de campo [artículo] Roberto Ortiz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Ortíz, Roberto

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ladrón como gato de campo [artículo] Roberto Ortiz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)